



Investissement et financement de l'économie européenne



Auteur : Philippe
Maystadt

Alors que la Commission européenne a adopté le 27 mars 2014 une communication sur le financement à long terme de l'économie européenne, la Fondation Robert Schuman publie un texte de Philippe Maystadt, ancien président de la BEI, conseiller spécial auprès de la Commission européenne, sur l'investissement en Europe et son financement.

[Lire la suite](#)

Sommaire

A la une ! : UE/Etats-Unis - Débat/Vienne **Elections :** Parlement européen - Slovaquie **Crise financière :** Confiance - Déflation - Allemagne - Chypre - France - Grèce - Portugal **Commission :** Financement - Voisinage - Produits bio - Haut débit - RAPEX - Sécurité routière **Conseil :** Etats-Unis - Agriculture/Pêche **Cour :** Propriété intellectuelle **Diplomatie :** Nucléaire - G7 - Canada - Centrafrique **Allemagne :** Réforme/UE - Franco-allemand **Espagne :** Catalogne **Estonie :** Gouvernement **Italie :** Territoires **Lituanie :** Défense **République Tchèque :** Pacte budgétaire **Royaume-Uni :** Parlements nationaux - Ecosse **Chine :** Europe **Etats-Unis :** Europe **Ukraine :** Crimée - FMI - Election **OTAN :** Nomination **Eurostat :** Inflation - Afrique **Eurobaromètre :** Economie parallèle **Etudes/Rapports :** Défense - Relance/UE **Culture :** Musée/Madrid - Expo/Berlin - Expo/Le Havre - Expo/Paris

[Agenda](#) | [Autres versions](#) | [Contact](#)

A la une ! :

Vers un partenariat transatlantique renforcé : une nouvelle donne dans un monde en mutation ?



Les 3 et 4 avril 2014, le Centre d'excellence Jean Monnet et le centre d'études du droit des organisations européennes (CEDORE) organisent un colloque sur le thème : "Vers un partenariat transatlantique renforcé : une nouvelle donne dans un monde en mutation ?". Le président de la Fondation Robert Schuman Jean-Dominique Giuliani clôturera le colloque sur la coopération ascendante dans le domaine de la sécurité et de la défense... [Lire la suite](#)

"Une décennie perdue pour l'Europe?"



La société autrichienne pour les relations internationales et les Nations Unies (ÖGAVN) organise une conférence avec Joachim Bitterlich, ancien diplomate allemand et membre du comité scientifique de la Fondation Robert Schuman. La conférence portera sur le sujet "Décision cruciale - ou une décennie perdue pour l'Europe?" et se

Elections :

Le palmarès des députés français les plus influents



En partenariat avec L'Expansion, la Fondation Robert Schuman a établi le classement des 74 élus français les plus actifs et les plus écoutés à Bruxelles. Il ressort de cet article que "les stars des médias" ne sont pas les députés les plus efficaces. Ce sont "des élus nettement moins médiatiques, à l'instar de l'UMP Jean-Paul Gauzès, de la centriste Sylvie Goulard ou encore de la socialiste Pervenche Berès qui font vraiment le travail" souligne l'étude. Par ailleurs, beaucoup d'entre eux renoncent à leur mandat à la moindre occasion... [Lire la suite](#)

Andrej Kiska remporte l'élection présidentielle slovaque



Andrej Kiska, millionnaire philanthrope, a remporté le 29 mars 2014 l'élection présidentielle face au Premier ministre Robert Fico, un revers qui met en question la solidité de son gouvernement. M. Kiska a obtenu 59,38% des voix, selon les résultats officiels. M. Fico, chef du gouvernement en 2006-2010 et depuis 2012, n'a été crédité que de 40,61% des suffrages. Le taux de participation s'est chiffré à 50,46%... [Lire la suite](#)

Crise financière :

Zone euro: la confiance économique continue de s'améliorer en mars



La Commission européenne a publié le 28 mars 2014 des statistiques indiquant une confiance dans l'économie de la zone euro en augmentation pour le onzième mois consécutif. L'indice de confiance atteint ainsi 102,4 points, (+1,2 point par rapport à février), représentant son plus haut niveau en deux ans et demi. Cette tendance se vérifie dans les cinq principales économies de la zone euro avec en tête les Pays-Bas, l'Espagne, l'Italie, puis plus timidement la France et enfin l'Allemagne. Cela devrait entraîner une croissance de 0,4% au premier trimestre 2014, après 0,3% constaté fin 2013. Ce regain est dû principalement aux consommateurs plus optimistes face à la situation économique globale et au marché du travail... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

La BCE fera le nécessaire si elle venait à faire face au risque de déflation en zone euro



Mario Draghi, président de la Banque centrale européenne (BCE), a réaffirmé le 25 mars 2014 que la BCE était prête à faire face au risque de déflation en zone euro, même si elle ne le voit pas augmenter. Il a affirmé être "prêt à prendre des mesures supplémentaires" si l'inflation ne retrouvait pas des niveaux plus élevés. "En d'autres termes, nous ferons ce qui est nécessaire pour maintenir la stabilité des prix", a-t-il ajouté. Mais alors que l'inflation en zone euro a atteint 0,7% en février, Mario Draghi estime que "le risque de déflation est limité"... [Lire la suite](#)

La dette allemande a baissé en 2013



La dette publique de l'Allemagne a reculé en 2013 pour la première fois, mais représente toujours plus de 2 000 milliards d'euros, selon un chiffre publié le 27 mars 2014. Au 31 décembre 2013, la dette publique -qui comprend la dette de l'Etat, celle des Etats régionaux et celle des communes- était de 2 044 milliards d'euros, selon les chiffres publiés par l'Office fédéral des statistiques, Destatis. Elle affichait pour la première fois un recul sur un an, de 1,4%. L'Allemagne s'est fixé comme objectif de réduire sa dette à 69% du Produit intérieur brut (PIB) à l'horizon 2017, contre plus de 80% en 2012, et à 60%, soit le plafond fixé par le pacte de stabilité européen, d'ici 2024... [Lire la suite](#)

Chypre supprime les limitations sur les retraits bancaires



Chypre a supprimé le 28 mars 2014 les restrictions sur les retraits d'argent qui avait été imposées il y a un an pour éviter une fuite de capitaux lors des négociations sur un prêt international à l'île. Avec ce décret pris par le ministre des Finances Harris Georgiades, qui annule un plafond de retrait à 300 euros par jour dans les banques chypriotes, Chypre fait un pas supplémentaire vers une levée totale du contrôle des capitaux...

Nouvelle hausse du chômage en France en février



Selon les chiffres publiés le 26 mars 2014 par le ministère du travail et de l'emploi, le chômage a encore augmenté en France au mois de février, avec + 31 500 demandeurs d'emploi, soit une hausse de 0,9% par rapport à janvier. C'est la hausse la plus importante enregistrée depuis septembre 2013. Au total, la France compte désormais 3,35 millions de chômeurs de catégorie A, soit une hausse de 150 000 par rapport à février 2013... [Lire la suite](#)

Le Parlement grec vote les réformes exigées par la troika afin d'obtenir une nouvelle aide de 8,5 milliards d'euros



Le Parlement grec a adopté le 30 mars 2014 une loi contenant une série de mesures qui va permettre au pays de recevoir de ses créanciers une nouvelle tranche d'aide cruciale. La partie la plus discutée de la loi, comprenant des mesures de facilitation de la concurrence, a été adoptée par 152 voix contre 135 contre, et une autre sur les recapitalisations bancaires par 151 voix contre 136 contre. Ce vote ouvre la voie au versement d'une nouvelle tranche d'aide de plus de 8,5 milliards d'euros au pays pour rembourser des échéances de dette d'un montant équivalent d'ici à mai. "Nous allons de l'avant avec un grand optimisme et une grande force", s'est félicité après le vote le Premier ministre Antonis Samaras. "Nous avons fait un énorme pas en avant pour la Grèce de demain" a-t-il ajouté... [Lire la suite](#)

Révision à la hausse de la prévision de croissance du Portugal



La Banque du Portugal a relevé le 26 mars 2014 sa prévision de croissance pour 2014, tablant désormais sur une hausse du PIB de 1,2% contre 0,8% auparavant, tirée par une reprise de la consommation des ménages et les exportations. Cette croissance devrait s'accélérer à 1,4% en 2015, un taux légèrement revu en hausse par rapport aux prévisions publiées en décembre (1,3%), et à 1,7% en 2016, indique la banque centrale dans son bulletin économique de printemps... [Lire la suite](#)

Commission :

Financement à long terme de l'économie européenne



La Commission européenne a adopté le 27 mars 2014 une communication visant à favoriser l'adoption de méthodes nouvelles pour libérer le financement à long terme et faciliter le retour de l'Europe à une croissance économique durable. La Commission européenne recommande de relancer la titrisation, une technique financière très décriée et mise en cause dans la crise des subprimes aux Etats-Unis, afin de favoriser le financement des petites et moyennes entreprises. "L'Europe a de gros besoins de financement à long terme pour assurer une croissance durable. Notre système financier doit recouvrer et renforcer sa capacité à financer l'économie réelle", a affirmé Michel Barnier, commissaire européen en charge des Services financiers, qui a présenté une feuille de route sur l'investissement à long terme... [Lire la suite](#)

La politique de voisinage à la croisée des chemins



Le Service européen d'action extérieure a publié le 27 mars 2014 son rapport annuel sur la mise en oeuvre de la politique européenne de voisinage en 2013. Le tableau dressé est contrasté : si l'Union européenne a maintenu le niveau de son engagement envers ses partenaires, les progrès accomplis dans la mise en oeuvre des réformes ont été très inégaux et les résultats mitigés. La Commission indique que "les réformes démocratiques et la reprise économique des années précédentes ont été remises en cause par des enjeux sécuritaires nationaux et régionaux", ce qui a nui à la mise en oeuvre de cette politique. Cette politique devrait donc être revue pour 2014-2020... [Lire la suite](#)

Pour une amélioration qualitative et quantitative de la production bio

La Commission européenne a présenté le 24 mars 2014 une proposition de règlement concernant la production et l'étiquetage des



produits biologiques dans l'Union européenne. Le but de cette proposition est de combler les lacunes juridiques dans ce domaine et de mettre les préoccupations des consommateurs et des producteurs au coeur de cette nouvelle réglementation. La proposition se structure autour de trois grands thèmes : préserver la confiance des consommateurs, conserver la confiance des producteurs et faciliter l'accès à la filière biologique pour les agriculteurs, le but étant de veiller à ce que l'agriculture biologique reste conforme à ses objectifs initiaux... [Lire la suite](#)

Haut débit : inégalités de couverture pour les consommateurs européens



La Commission européenne a publié le 25 mars 2014 quatre études portant sur l'accès des consommateurs européens à une connexion haut-débit. Elles révèlent que la couverture européenne est assez inégale et qu'il n'existe ni tendance globale ni constante valable pour l'ensemble de l'UE sur les marchés du haut débit. Ainsi, pour les types de connexion internet à haut débit les plus courants, les tarifs peuvent quadrupler d'un État membre à un autre, même en tenant compte du pouvoir d'achat. Par ailleurs, ces études indiquent que les débits réels n'atteignent, en moyenne, que 75% des débits nominaux annoncés aux consommateurs... [Lire la suite](#)

Un nombre record de produits dangereux signalés dans l'UE en 2013



Le 25 mars 2014, la Commission européenne a annoncé que RAPEX, le système européen d'alerte rapide pour les produits dangereux fête son dixième anniversaire. Elle indique ainsi que depuis 2003, ce système défend les consommateurs européens des produits non alimentaires dangereux et souligne qu'en 2013, les États membres de l'Union ont pris un nombre record de mesures à cet égard, (2 364 mesures soit une hausse de 3,8 % des alertes par rapport à 2012), ce qui confirme l'utilisation toujours plus fréquente de ce système que l'on observe depuis sa mise en place, en 2003. Le rapport que la Commission a publié à cette occasion indique que la majorité des produits dangereux arrivant en Europe provient de Chine et concerne principalement des jouets et des vêtements, mais également des appareils électroniques... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Amélioration de la sécurité routière en Europe



En 2013, et pour la deuxième fois consécutive, le nombre de tués sur les routes européennes a considérablement baissé. D'après les données provisoires, le nombre de victimes de la route a diminué de 8% par rapport à 2012, après une baisse de 9% entre 2011 et 2012. Cela signifie que l'UE est maintenant bien partie pour atteindre l'objectif stratégique consistant à réduire de moitié le nombre de tués sur les routes entre 2010 et 2020. La sécurité routière est une des grandes réussites de l'Europe. La baisse de 17% depuis 2010 représente quelque 9000 vies épargnées... [Lire la suite](#)

Conseil :

Communiqué final du sommet UE/États-Unis



Le président de la Commission européenne, José Manuel Barroso, le président du Conseil européen, Herman Van Rompuy, et le président américain, Barack Obama, se sont réunis à Bruxelles le 26 mars 2014 pour un sommet UE-États-Unis. Ils ont réaffirmé leur soutien au gouvernement de transition en Ukraine, mettant en avant l'illégalité des actes commis par la Russie. Dans le domaine de la croissance et de l'emploi, ils ont fixé des objectifs à atteindre d'ici au G20 de novembre 2014. De plus, ils ont renouvelé leur engagement en vue de la conclusion du traité transatlantique de commerce et d'investissement. Ils ont réaffirmé l'importance de trouver un accord lors de la conférence de Paris sur le Climat en octobre 2015. Enfin, ils ont rappelé l'importance du respect de la vie privée réelle et virtuelle et ont décidé d'intensifier leur coopération en matière de politique étrangère... [Lire la suite](#)

Mesures adoptées contre les activités de pêche illicites et pour la promotion des produits agricoles dans l'UE

Le 24 mars 2014, les 28 ministres européens de l'agriculture et de la pêche ont adopté des mesures affectant le commerce des produits de la pêche avec le Belize, le Cambodge et la Guinée et d'autres activités



liées à la pêche menées par ces pays, afin de mettre fin aux bénéfices commerciaux tirés d'activités de pêche illicites. Les 28 ministres ont étudié aussi les moyens de promouvoir davantage les produits agricoles et ont atteint un compromis qui sera porté au Parlement. En ce qui concerne l'agriculture biologique, ils ont mis en avant que la législation dans ce domaine était datée et confuse. Enfin, il est ressorti des débats sur le traçage de l'origine de la viande dans les produits préparés que des divergences importantes existent encore entre les Etats membres... [Lire la suite](#)

Cour :

Blocages de sites internet nuisibles aux droits d'auteur



Un fournisseur d'accès à internet (FAI) peut se voir ordonner de bloquer à ses clients l'accès à un site internet qui porte atteinte au droit d'auteur, a tranché le 27 mars 2014 la Cour de justice de l'Union européenne. Si un FAI "permet à ses clients d'accéder à des objets protégés mis à la disposition du public sur internet par un tiers", alors ce fournisseur d'accès peut être considéré comme "un intermédiaire" dont les services sont utilisés pour porter atteinte aux droits d'auteur, a indiqué la Cour dans son arrêt. Par conséquent, le FAI peut être le destinataire d'une requête de la justice lui ordonnant de bloquer l'accès d'un site internet qui porte atteinte au droit d'auteur, a estimé la Cour... [Lire la suite](#)

Diplomatie :

Sommet sur la sécurité nucléaire de La Haye



58 dirigeants du monde se sont retrouvés à La Haye les 24 et 25 mars 2014 à l'occasion du Sommet sur la sécurité nucléaire. Si l'Ukraine a bouleversé l'ordre du jour, les dirigeants ont adopté des mesures liées notamment à la menace terroriste. Les accords adoptés portent sur la réduction de la quantité de matières nucléaires dangereuses dans le monde afin d'éviter que des terroristes fabriquent une arme nucléaire avec de l'uranium hautement enrichi et/ou du plutonium, mais également sur l'amélioration de la sécurité des matières radioactives et sur l'échange d'informations et une meilleure coopération internationale... [Lire la suite](#)

Déclaration du G7



Le 24 mars 2014, dans le cadre du G7, les dirigeants de l'Allemagne, du Canada, des États-Unis, de la France, de l'Italie, du Japon et du Royaume-Uni ainsi que les présidents du Conseil européen et de la Commission européenne se sont retrouvés à La Haye pour un sommet extraordinaire sur la crise ukrainienne. Dans une déclaration commune, ils ont réaffirmé leur soutien à la souveraineté, l'intégrité territoriale et l'indépendance de l'Ukraine. Ils condamnent le référendum illégal qui s'est tenu en Crimée en violation de la Constitution ukrainienne, ainsi que la tentative illégale, de la part de la Russie, d'annexer la Crimée en contravention avec le droit international. Dans ces conditions, ils suspendent leur "participation au G8 jusqu'à ce que la Russie change de cap et que le contexte se prête à nouveau à un débat constructif au sein du G8". Enfin, le communiqué commun souligne que les pays du G7 sont prêts à renforcer les sanctions en cas d'escalade... [Lire la suite](#)

Déclaration conjointe sur l'Accord de Partenariat Stratégique UE-Canada



Le 24 mars 2014, le président du Conseil européen Herman Van Rompuy, le président de la Commission européenne José Manuel Barroso et le Premier ministre canadien Stephen Harper ont conclu les négociations concernant l'Accord de Partenariat Stratégique (APS) UE-Canada. Cet accord vise à renforcer le dialogue politique et à développer un cadre de coopération dans de nombreux domaines entre l'Union européenne et le Canada... [Lire la suite](#)

Lancement de la mission militaire de l'UE en Centrafrique

L'Union européenne va ouvrir la voie au lancement de sa mission militaire en Centrafrique, grâce à de "nouvelles contributions". Cette mission européenne doit appuyer les forces françaises et africaines déjà présentes sur le terrain, où les violences ont repris. Grâce à de



"nouvelles contributions" et au "complément apporté par la nation-cadre", la France, "le commandant de l'opération a recommandé le lancement de l'opération et prévoit une montée progressive du dispositif à Bangui". La décision de lancer ce déploiement de troupes, et la date de l'opération, doivent être formalisées d'ici le 2 avril 2014... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Allemagne :

W. Schäuble plaide pour une modification des institutions de la zone euro



Le 27 mars 2014, le ministre allemand des Finances Wolfgang Schäuble a insisté, dans une interview au quotidien allemand Handelsblatt, sur la nécessité de réfléchir à une modification des traités de l'Union européenne après les élections européennes de mai, et de renforcer le fonctionnement de la zone euro. "Après les élections européennes, le débat sur un changement des traités sera de nouveau mis sur la table", a-t-il assuré. Le 28 mars, dans une tribune publiée dans le Financial Times, avec son homologue britannique George Osborne, Wolfgang Schäuble souligne qu'alors que "la zone euro poursuit son intégration, il est important que les pays en dehors de la zone euro ne soient pas désavantagés au sein de l'UE". "Les futures réformes de l'UE et les changements de traités doivent inclure une réforme du cadre de gouvernance afin de mettre l'intégration de la zone euro sur des bases juridiques solides et de garantir l'équité pour les pays de l'UE faisant partie du marché unique mais n'ayant pas la monnaie commune", expliquent les deux ministres... [Lire la suite](#)

La France reste le premier partenaire économique de l'Allemagne en 2013



Malgré une légère diminution du commerce bilatéral (-1,4 %), la France est restée en 2013 le premier partenaire économique de l'Allemagne. Selon les chiffres publiés par l'Office allemand des statistiques (Destatis), elle demeure le premier client et le troisième fournisseur des entreprises d'outre-Rhin. Les exportations françaises vers l'Allemagne ont légèrement augmenté (+ 0,3 %) par rapport à 2012, atteignant un total de 64,2 milliards d'euros. Seuls les Pays-Bas et la Chine exportent davantage vers Berlin... [Lire la suite](#)

Espagne :

Le Tribunal Constitutionnel espagnol déclare le référendum catalan illégal



Le 25 mars 2014, le tribunal constitutionnel espagnol a jugé à l'unanimité des 12 juges qui le composent que le référendum que la Catalogne veut organiser sur l'indépendance du pays était illégal. Cette décision intervient après plusieurs interventions du Premier ministre espagnol, Mariano Rajoy, au cours desquelles il s'est montré catégorique sur l'illégalité de ce référendum... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Estonie :

Le nouveau gouvernement estonien a pris ses fonctions



Le nouveau gouvernement estonien a pris ses fonctions le 26 mars 2014 après le vote du Parlement par 55 voix contre 36. Dirigé par le Premier ministre Taavi Roivas, âgé de 34 ans qui a succédé à Andrus Ansip, démissionnaire, le gouvernement est composé du Parti de la Réforme et du Parti social-démocrate. Il est composé de 14 membres dont 5 femmes... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Italie :

Réforme territoriale en Italie



Le Sénat a renouvelé le 26 mars 2014 sa confiance au gouvernement de Matteo Renzi, qui avait décidé de faire le forcing pour faire passer un projet de loi préparant la suppression des provinces italiennes. Le projet, prévoyant une révision des fonctions et compétences des provinces en vue de leur abolition, présenté par Graziano Delrio, bras droit de Matteo Renzi, a été adopté par le Sénat par 160 voix contre 133 et devra désormais passer devant la chambre des députés... [Lire la suite](#)

Lituanie :

Doublement du budget lituanien de la défense d'ici 5 ans

La présidente lituanienne Dalia Grybauskaite a appelé le 29 mars 2014 le gouvernement à doubler le budget de la défense nationale en cinq ans, pour atteindre les objectifs fixés par l'Otan, dans le contexte des tensions qui suivent l'absorption de la Crimée par la Russie voisine. Vilnius dépense actuellement 0,8% de son Produit intérieur brut (PIB) à la défense, bien en-dessous de la cible de 2% fixée par l'Otan dont la Lituanie fait partie depuis 2004. "En cinq ans, nous pouvons atteindre l'objectif des deux pour cent dans la défense", a estimé Mme Grybauskaite lors d'un discours au parlement... [Lire la suite](#)

République Tchèque :

Le gouvernement tchèque a approuvé l'accession au pacte budgétaire européen

Le 24 mars 2014, le nouveau gouvernement tchèque a annoncé avoir approuvé l'accession au pacte budgétaire européen signé en 2012. "Le gouvernement a décidé de lancer le processus de ratification en vue d'adhérer au pacte budgétaire", a déclaré le Premier ministre Bohuslav Sobotka. La République tchèque rompt ainsi avec la politique eurosceptique de l'ancien gouvernement du Premier ministre Petr Necas et de l'ancien Président Vaclav Klaus. Le Parlement se penchera sur le dossier au printemps. Son adoption nécessite une majorité qualifiée de 120 des 200 députés... [Lire la suite](#)

Royaume-Uni :

Les Lords britanniques veulent plus de place pour les parlements nationaux dans l'Union

Un rapport présenté à la Chambre des Lords britannique le 24 mars 2014 appelle à donner plus de poids aux parlements nationaux dans l'Union européenne. Il propose d'aller plus loin dans la démarche engagée avec le Traité de Lisbonne qui vise à permettre aux parlements nationaux d'influencer la création du droit de l'Union européenne. Il propose ainsi de renforcer la procédure du 'Carton Jaune' pour y inclure le contrôle de proportionnalité, et de créer une procédure de 'Carton Vert' pour permettre aux parlements nationaux de proposer ou amender des lois au niveau européen. Le rapport recommande encore de mieux inclure les parlements nationaux dans la gestion de l'union économique et monétaire. La Question d'Europe du discours du président de l'Assemblée nationale Claude Bartolone lors du colloque organisé par la Fondation Schuman sur l'Union politique en octobre dernier est notamment citée dans le rapport... [Lire la suite](#)

Autre lien

Les patrons contre l'indépendance de l'Ecosse

La plus importante organisation patronale britannique a clairement pris position contre l'indépendance de l'Ecosse, en attaquant le 26 mars 2014 la solidité du programme économique des indépendantistes au pouvoir à Édimbourg, à moins de six mois d'un référendum historique. "La décision sur le destin de l'Ecosse appartient bien sûr aux Écossais mais les entreprises sont claires: nous sommes plus forts ensemble", a déclaré John Cridland, directeur général de la Confédération des industries britanniques (CBI). La confédération patronale publie ainsi un document très critique en réponse au livre blanc des indépendantistes à la tête du gouvernement à Édimbourg, dévoilé en novembre dernier. Elle met en particulier l'accent sur l'important déficit budgétaire écossais, les coûts qui seraient associés à la fin du marché intérieur au Royaume-Uni, ainsi que sur le flou entourant le statut d'une future monnaie écossaise ou la place d'une Écosse indépendante dans l'Union européenne... [Lire la suite](#)

Autre lien | Autre lien

Chine :

Visite du président chinois Xi Jinping en Europe

Le président chinois a rencontré le président français François Hollande lors de sa visite du 25 au 28 mars 2014. Les deux dirigeants ont célébré les 50 ans du rétablissement des relations diplomatiques entre la Chine et la France. Des contrats d'une valeur de 18 milliards d'euros, incluant la commande de 70 Airbus, ont été signés. A la suite de sa visite en France, le président chinois Xi Jinping s'est rendu en Allemagne. Les

discussions entre le président chinois et Angela Merkel ont principalement porté sur la coopération économique des deux pays. Le président allemand a salué le programme de réformes du président chinois pour lutter contre la corruption, pour la justice et pour le développement de l'Etat de droit en Chine. Le président chinois s'est ensuite rendu en Belgique le 30 mars 2014, et y rencontre les responsables de l'Union européenne le 31 mars... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#) | [Autre lien](#)

Etats-Unis :

Tournée européenne du président américain



Le 25 mars 2014, le président américain Barack Obama a tenu une conférence de presse avec le Premier ministre néerlandais Mark Rutte. M. Rutte a rappelé avec force l'attachement des Pays-Bas à la conclusion de l'accord TTIP de libre-échange entre les États-Unis et l'Union européenne, et B. Obama son souhait de le voir aboutir. Le 27 mars 2014, le président américain s'est rendu en Italie. Il a d'abord rencontré le pape François au Vatican. Ils ont discuté des dossiers internationaux dans lesquels les Etats-Unis sont impliqués, comme l'Ukraine, la Syrie et Israël. Le président américain a ensuite rencontré le président italien Giorgio Napolitano et le chef du gouvernement italien Matteo Renzi. Barack Obama a encouragé le plan des réformes initié par Matteo Renzi, et a fait référence à leurs valeurs et idéaux communs... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#) | [Autre lien](#) | [Autre lien](#) | [Autre lien](#)

Ukraine :

L'ONU vote une résolution qui dénonce le rattachement de la Crimée à la Russie



L'Assemblée générale de l'ONU a adopté, le 27 mars 2014, une résolution non contraignante qui dénonce le rattachement de la Crimée à la Russie. Sur 169 votants (24 pays n'ayant pas pris part au vote), 100 ont voté pour, 11 contre et 58 pays se sont abstenus. Le texte devait recueillir une majorité simple des suffrages exprimés pour être adopté. Outre la Russie, la Biélorussie, la Corée du Nord, l'Arménie, Cuba, le Nicaragua, le Venezuela, la Bolivie, le Zimbabwe, le Soudan et la Syrie ont voté non. Parmi les abstentionnistes figurent la Chine, l'Argentine, le Brésil, l'Inde, le Pakistan, l'Égypte, le Sénégal, le Gabon ou l'Afrique du Sud... [Lire la suite](#)

Le FMI accordera jusqu'à 18 milliards de dollars à l'Ukraine



A la demande de l'Ukraine, le FMI a envoyé une mission d'experts du 4 au 25 mars 2014 pour mettre en place un plan d'aide en vue de la reconstruction économique du pays. Les experts ont pu évaluer les besoins macroéconomiques ukrainiens et mis en place un plan d'aide sur deux ans pour contrebalancer le déficit public prévu de plus de 10% du PIB en 2014. En contrepartie d'un plan de réformes structurelles en profondeur, l'Ukraine devrait toucher jusqu'à 18 milliards de dollars du FMI. L'Ukraine augmentera de 50 % le prix de vente du gaz à la population à partir du 1er mai. Cette mesure est exigée par le FMI pour accorder une aide financière à Kiev. Le Parlement ukrainien a finalement approuvé le 27 mars 2014 en deuxième lecture par 246 voix les mesures d'austérité exigées par le FMI dans le cadre de son plan d'aide aux nouvelles autorités de Kiev... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

En Ukraine, 46 candidatures à l'élection présidentielle



La commission électorale en charge d'organiser l'élection présidentielle du 25 mai en Ukraine a annoncé, à la date du 31 mars, avoir enregistré 46 dépôts de candidatures, dont Petro Porochenko, en tête des sondages, et l'ancienne Premier ministre Ioulia Timochenko. Petro Porochenko a reçu le soutien de l'ancien champion de boxe Vitali Klitschko, qui se retire ainsi de la course. Tombé très bas dans les sondages, le Parti des Régions a investi Mikhaïlo Dobkine, ancien gouverneur de la région russophone de Kharkiv. Enfin, le parti Svoboda (liberté) soutient la candidature d'Oleg Tiagnibok et le groupe radical paramilitaire Pravy Sektor (Secteur Droit) celle de Dmytro Iaroch. La liste devrait se raccourcir avec l'examen des dossiers de candidatures, qui doit se poursuivre jusqu'au 4 avril... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#) | [Autre lien](#)

OTAN :

L'ancien Premier ministre norvégien Jens Stoltenberg est nommé à la tête de l'OTAN

Le 28 mars 2014, le Conseil de l'Atlantique Nord a décidé de nommer au poste de secrétaire général de l'OTAN et président du Conseil de



l'Atlantique Nord Jens Stoltenberg, ancien Premier ministre norvégien, qui succédera à Anders Fogh Rasmussen. Jens Stoltenberg prendra ses fonctions le 1er octobre 2014, à l'expiration du mandat de M. Rasmussen, qui aura passé cinq ans et deux mois à la tête de l'Alliance... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Eurostat :

Le taux d'inflation annuel de la zone euro en baisse à 0,5%



Le taux d'inflation annuel de la zone euro est estimé à 0,5% en mars 2014, en baisse par rapport au mois de février où il était de 0,7%, selon une estimation rapide publiée le 31 mars 2014 par Eurostat, l'office statistique de l'Union européenne.. [Lire la suite](#)

Déficit de 15 milliards d'euros du commerce de biens de l'UE avec l'Afrique en 2013



A l'occasion du quatrième Sommet UE-Afrique qui se tiendra les 2 et 3 avril 2014 à Bruxelles, Eurostat publie des données relatives aux échanges de biens entre les 28 États membres de l'UE et 52 pays africains. Le commerce international de biens de l'Union européenne avec l'Afrique s'est accru au cours de la dernière décennie. Les exportations de l'UE vers l'Afrique ont augmenté de façon continue entre 2002 et 2008, ont chuté en 2009, puis se sont rétablies au cours des années suivantes pour culminer à 153 milliards d'euros en 2013. Les importations ont suivi une tendance similaire, mais c'est en 2012 qu'elles ont culminé, à 187 milliards d'euros, avant de fléchir en 2013 à 168 milliards. Le déficit commercial de l'UE avec l'Afrique, qui avait atteint le pic de 41 milliards d'euros en 2008, s'est établi à 15 milliards en 2013... [Lire la suite](#)

Eurobaromètre :

Nouvelle enquête sur le travail non déclaré



Le 24 mars 2014, Eurobaromètre a publié une étude sur le travail non déclaré en Europe. Il en ressort qu'un Européen sur 10 admet avoir acheté des biens ou des services ayant impliqué le recours au travail non déclaré au cours de l'année précédente, et 4 % des personnes interrogées admettent avoir elles-mêmes perçu le revenu d'un travail non déclaré. En outre, une personne sur 30 (3 %) a été payée en partie en espèces par son employeur ("de la main à la main")... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Etudes/Rapports :

Rapport 2013 de l'Agence européenne de Défense



L'Agence européenne de Défense (AED) a publié le 25 mars 2014 son rapport d'activité annuel. Il en ressort que l'événement phare de l'année 2013 était le Conseil européen de décembre, au cours duquel les chefs d'Etat et de gouvernement ont débattu des sujets de défense. Les conclusions de ce Conseil ont attribué à l'AED un nouvel agenda de travail pour l'année 2014 et les années suivantes. Par ailleurs, le rapport indique que l'année 2013 a porté ses fruits dans le renforcement de la coopération militaire entre Etats membres ou dans le partage d'informations et d'expertises. Enfin, 2013 a été l'occasion pour l'AED de se restructurer pour améliorer son soutien aux Etats membres dans un contexte où tout évolue plus rapidement qu'auparavant... [Lire la suite](#)

L'Union européenne : du crépuscule au nouvel élan



La Commission des affaires européennes du Sénat a publié le 26 février 2014 un rapport d'information, effectué sous la direction du sénateur Pierre Bernard-Reymond, intitulé "L'Union européenne: du crépuscule au nouvel élan" qui repense l'Europe à l'aune des conclusions tirées de la crise économique. Structuré en cinq parties (une Europe à plusieurs vitesses, un renforcement de la capacité économique de l'Europe, réformer les institutions européennes, renforcer les acquis et améliorer la communication sur l'Europe, et encourager le rapprochement de l'Europe de ses citoyens), ce rapport fait 24 propositions pour refonder et renforcer l'Europe... [Lire la suite](#)

Culture :

Réouverture d'un musée archéologique plus interactif à Madrid



Enrichi de reconstitutions audiovisuelles et de répliques interactives, réparti autour de deux patios lumineux surmontés de gigantesques verrières, le musée archéologique national rouvre ses portes le 1er avril à Madrid pour raconter l'histoire de l'Espagne, après six ans de travaux pharaoniques. Au total, 13 000 pièces sont disposées sur trois des cinq étages de l'immense bâtisse néo-classique que le musée partage avec la Bibliothèque nationale au centre de Madrid. Tout a été repensé autour des deux patios intérieurs baignés de lumière grâce à des verrières qui ont permis de mieux circuler autour des voûtes du bâtiment. Si le musée était baptisé aujourd'hui, "il serait nommé musée national d'Histoire", car il retrace les différentes époques jusqu'à sa création en 1867 par la reine Isabelle II. Les trois premières semaines seront gratuites... [Lire la suite](#)

Hans Richter : de Dada jusqu'à aujourd'hui



Le Martin Gropius Bau à Berlin consacre une rétrospective majeure à l'oeuvre de Hans Richter (1888-1976). Conçue et organisée en partenariat avec le Centre Pompidou-Metz et le Los Angeles County Museum of Art, cette exposition retrace toute l'oeuvre de Hans Richter. Ce dernier a connu tous les événements qui ont marqué l'Europe au XXe siècle. Issu de l'expressionnisme, à la croisée du mouvement Dada, du constructivisme et du néo-plasticisme, il est l'un des acteurs majeurs des avant-gardes des années 1910 et 1920 et pionnier du cinéma expérimental. L'exposition rassemble ses films majeurs et 140 oeuvres. Elle est ouverte jusqu'au 30 juin 2014... [Lire la suite](#)

Le siècle d'or de la peinture danoise



Peu connue en France, la peinture danoise du XIXe siècle s'invite au MuMa au Havre grâce à la générosité d'un collectionneur passionné qui a réuni en quelques années un ensemble de plus de 200 peintures de cette école. La collection présentée, qui réunit la plupart des artistes de cette époque, nous fait pénétrer dans un univers éclairé par la lumière du Nord, où les hommes, qu'ils soient marins, pêcheurs ou bourgeois, vivent en harmonie avec la nature. L'exposition est ouverte jusqu'au 4 mai 2014... [Lire la suite](#)

Auguste, empereur de Rome



Le Grand Palais à Paris propose jusqu'au 13 juillet 2014 une exposition dédiée à l'empereur romain Auguste, à l'occasion du bimillénaire de sa mort. En partenariat avec le musée du Louvre et l'Azienda Speciale Palaexpo de Rome, le Grand Palais a rassemblé des oeuvres peintes, sculptées ou de mobilier et présente des reconstitutions de villas et de tombes qui permettent de saisir, à travers les représentations de l'empereur, les transformations du cadre de vie des romains à cette époque... [Lire la suite](#)

L'Agenda :



1er et 2 avril

Athènes

Conseil informel des Affaires économiques et financières

Bruxelles

Réunion des ministres des Affaires étrangères des pays membres de l'OTAN



2-3 avril

Bruxelles

Sommet UE-Afrique

Bruxelles

Mini-session du Parlement européen



3 avril

Francfort/Main

Conseil des gouverneurs de la BCE



6 avril
Elections législatives en Hongrie

La Lettre est également disponible dans les versions suivantes :



 J'aime la Lettre de la Fondation Robert Schuman

Les rédacteurs de la Lettre :

Inga Groth, Pauline Massis Desmarest, Charles de Marcilly ;
Claire Darmé, Raphaël Frison, Jelena Isailovic, Marine Le Lann, Salomé Larcher

Rédacteur en chef : Pauline Massis Desmarest
Directeur de la publication : Pascale Joannin

Contact / suggestion
info@robert-schuman.eu

La Fondation Robert Schuman, créée en 1991 et reconnue d'utilité publique, est le principal centre de recherches français sur l'Europe. Elle développe des études sur l'Union européenne et ses politiques et en promeut le contenu en France, en Europe et à l'étranger. Elle provoque, enrichit et stimule le débat européen par ses recherches, ses publications et l'organisation de conférences. La Fondation est présidée par M. Jean-Dominique Giuliani.

Vous ne souhaitez plus recevoir nos lettres ? [{LINK}](#)